



“Tenemos el empeño congregacional en ser fieles a la defensa y liberación de la mujer, considerarlas de hecho protagonistas de su vida”

Nieves Rodríguez Olmo lleva 59 años del ingreso y 53 de VP. Ha estado en Guadalajara, Madrid, Roma, Logroño, Bitonto, (Italia), Roma, Bogotá, Cuenca (Ecuador), Bérgamo, Salamanca, Bari, Actualmente Zaragoza. También en Roma ha pasado en periodos diversos y en Madrid en dos periodos distintos.

¿Qué significado tiene para ti la celebración del 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer?

Unirme a la consciencia y alegría de ser mujer, que hoy día tienen tantas otras personas, especialmente mujeres. Alegrarme que un día se empezó a despertar la conciencia de luchar por la igualdad entre hombres y mujeres, empezando por el derecho al voto, y todos los otros derechos del ser humano. Crecer en sensibilidad (indignación y des-conformidad) por los derechos negados a la mujer en tantos países y lugares.

¿Lo vives como un día para reivindicar los derechos de la mujer o como un día de celebración de los logros alcanzados o desde ambas perspectivas?

Desde ambos sentidos, como ya dicho, y en ambos aspectos hay aún mucho camino.

La congregación de Adoratrices trabaja desde hace casi dos siglos acompañando a mujeres en situaciones de vulnerabilidad y explotación, ¿Por qué es especialmente relevante acordarse de ellas en esta fecha?

Es obvio, porque tristemente es en ellas, que las adoratrices hemos visto y sufrido la situación de degrado y falta de derechos, en la mujer; incluso la falta de identidad y la explotación del sexo femenino. También vale la pena celebrar este día con ELLAS y pensando en ELLAS, que son quienes nos han demostrado que la lucha por la liberación y dignidad es posible, vale la pena, no es sólo utopía...

En todo este tiempo que lleva en la congregación ¿Qué avances alcanzados en los derechos de las mujeres destacarías?

La mayor consciencia de los derechos, sea en ellas que en nosotras, las adoratrices, la creciente sensibilidad y decisión de luchar por la defensa de la mujer, el hecho de unirnos con otras personas y grupos que luchan por tales derechos. El empeño congregacional en ser fieles a la defensa y liberación de la mujer, considerarlas de hecho (no en escritos o palabras) protagonistas de su vida, por lo mismo hacer el proceso CON ELLAS, y no tanto PARA ELLAS. la promoción cultural, laboral y socio-política.

¿Y cuáles son los principales retos que quedan por alcanzar?



En la cultura occidental, redimensionar un cierto feminismo exasperado, que hace perder la verdadera identidad y rol de la mujer, a menos cabo de ella misma y de la sociedad. Empoderamiento real y concreto de la mujer, que no le permita caer en victimismos, ni en dejarse maltratar, minusvalorar. Lucha continua (personal, y socialmente) para que no se permita que la mujer sea tomada como objeto, prostitución, medios de comunicación, prensa, chistes, etc.

Este año se celebra bajo el lema "Por un mundo digital inclusivo: Innovación y tecnología para la igualdad de género" ¿Cómo cree que la tecnología puede ayudar a conseguir la igualdad de género?

La tecnología sola, NO; pero dado que estamos en la era tecnológica, cualquier avance a nivel social, debe contar con ella, ésta debe ser pensada y guiada por mentes no machistas.

No obstante, en los últimos años, la violencia digital contra las mujeres a aumentado, así como la captación de víctimas de trata y explotación sexual en línea, lo que dificulta su identificación. Desde Adoratrices cómo has vivido estos cambios y cómo han afectado al día a día a la hora de acompañar a las mujeres

Veó gran dificultad a la hora de afrontar este grande problema que de golpe se ha hecho INVISIBLE, por tanto, INACESIBLE. Creo que, al ser más sutil y refinado, causa menos horror que el tráfico habitual.

La educación es un factor clave para lograr la equiparación de derechos entre mujeres y hombres, ¿cuál cree que es la principal contribución de la pedagogía adoratriz en este sentido?

Naturalmente ayudando continuamente a que las mujeres con quienes vivimos y tratamos vayan conquistando o re-conquistando su verdadera identidad de mujeres, sin complejos de inferioridad, ni sobrevaloraciones. Mucha atención en nosotras educadoras, a no ser internamente machistas o por el contrario menospreciadoras del sexo masculino. De hecho, hay mucha verdad en el refrán que dice: *"Machismo se escribe con M de mamá y con M de mujer"*. ¡Atención al machismo que llevamos dentro!

Por último, que mensaje le gustaría difundir en el Día de Internacional de la Mujer, dirigido en especial a las generaciones más jóvenes

"LLEGA A SER LO QUE ERES"

Zaragoza 26 febrero

Nieves Rodríguez Olmo